

Quincuagésima Tercera Sesión del Grupo de Trabajo con Población Afroperuana -GTPA

1. ANTECEDENTES

En modalidad presencial, el jueves 23 de noviembre de 2023 de 09:00 a.m a 17:00 horas, se desarrolló el primer día de sesión, el viernes 24 de noviembre de 2023 de 9:00 am a 15:00 pm se desarrolló el segundo y último día de sesión del Grupo de Trabajo con Población Afroperuana, en las instalaciones de la Dirección Desconcentrada de Cultura de Cajamarca, contando con las siguientes entidades y organizaciones participantes.

MINISTERIO DE CULTURA

Directora de la Dirección Desconcentrada de Cultura de Cajamarca

4 Equipo técnico de la Dirección Desconcentrada de Cultura de Cajamarca

Dirección de Políticas para la Población Afroperuana

ORGANIZACIÓN

Centro Cultural Afroperuano "San Daniel Comboni"

Movimiento Nacional Afroperuano F.C

Asociación Cultural de difusión Afroperuano Lundú

La voz del cajón

Red Regional Afrodescendiente de Madre de Dios

Movimiento Negro Tomasita de Alcalá

Museo Afroperuano de Zaña

ENTIDADES PÚBLICAS¹ DE LA REGIÓN

Representante del GORE – Área Dirección Regional de Agricultura

Representante de la DRE

Red Interquorum

Experto en asuntos afroperuanos en Cajamarca

Dirección de RRCC DGOP - Mininter- Policía Nacional del Perú

Coaris- familia / PNPA

CEDEPAS Norte

Manthoc

CEDIF – Cajamarca

2. OBJETIVOS

- Promover el conocimiento, sobre interculturalidad en materia del pueblo afroperuano.
- Sesión preparatoria del GTPA en el marco del Plan de Trabajo anual, alineado a la PNPA.
- Promover estrategias para la identificación e involucramiento de sociedad civil afroperuana en Cajamarca

¹ La gran mayoría de representantes participó de la mañana

3. DESARROLLO DE LA SESIÓN

Día 1: jueves 23 de noviembre Acto protocolar con autoridades

En el acto protocolar participó la directora de la Dirección Desconcentrada de Cultura de Cajamarca, un representante titular del Grupo de Trabajo con Población Afroperuana y la coordinadora de la Dirección de Política para la Población Afroperuana, quien suscribe el informe.

Desarrollo de taller en materia de interculturalidad:

Se realizó un trabajo práctico de recojo de saberes previos, sobre diversidad, enfoque intercultural, racismo y discriminación, para luego cerrar con ideas fuerza de diversos conceptos con ejemplos sobre las manifestaciones del racismo y discriminación estructural, asimismo se presentó cifras del estudio de percepción, sobre racismo y discriminación, razones y lugares donde las personas se sienten más discriminadas.

Se promovió un ejercicio personal (árbol genealógico) y espacio de diálogo sobre la importancia de la autoidentificación. Dicho espacio se cerró con el video "Yo me identifico con orgullo" del Censo 2017, para luego abordar la importancia de contar con datos de autoidentificación en materia de políticas públicas.

Sesión preparatoria del GTPA en el marco del Plan de Trabajo anual

Se presentó el plan de trabajo y se revisó el estado de avance de actividades de acuerdo a los ejes de intervención vinculado a 1) seguimiento a políticas públicas 2) Relación con sociedad civil e incidencia con gobiernos subnacionales 3) Promoción de la identidad afroperuana y gestión de la información. Al respecto se validaron las actividades en estado inicio, que corresponden a las que deberán trabajarse en el 2024 principalmente y las actividades en estado de proceso y logrado.

Dia 2: viernes 24 de noviembre

Desarrollo de taller en materia de interculturalidad

Se presentaron conceptos generales sobre afrodescendientes, afroperuano y pueblo afroperuano, así como conceptos sobre el pueblo indígena u originario. Se presentaron cifras sobre condiciones socioeconómicas del pueblo afroperuano en Cajamarca, se realizó una navegación por el mapa geoétnico, identificando concentración de población en Cajamarca de acuerdo a distritos y centros poblados, como mecanismo para la implementación de servicio públicos en el marco de las políticas.

Se promovió un trabajo en grupos para recoger aportes sobre estrategias para ubicar a población afroperuana en Cajamarca, motivarlos a participar en espacios de diálogo con el Estado, así como el rol del Estado y rol de Sociedad Civil en el marco de la implementación de Políticas Públicas.

Se cerró el espacio con plenaria e ideas fuerza sobre lo trabajado durante los dos días.

4. LOGROS

 Se logró desarrollar la agenda propuesta vinculada al fortalecimiento de conocimientos sobre interculturalidad en materia del pueblo afroperuano y sesión



preparatoria del GTPA en el marco del cierre del plan de trabajo anual alineado a la PNPA, realizando la revisión de estado de avance.

- Se contó con participación activa del GTPA y servidores públicos presentes.
- Se logró recoger insumos sobre estrategias para la identificación e involucramiento de sociedad civil afroperuana en Cajamarca, con participación activa del GTPA.

5. ANEXOS



Directora de la DDC

